

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 24 a las 24

Despacho oficial alemán

Nascn.—Un despacho oficial alemán dice que la lucha de artillería en el frente de Flandes continúa con la misma intensidad de los días anteriores.

Ha aumentado la actividad de los contingentes enemigos contra nuestras posiciones.

Entre el canal de La Basée y Lens continúa la viva actividad de artillería, irrupciones emprendidas por destacamentos de reconocimiento enemigos en ambos lados del Hulluch fracasaron por completo.

En el Camino de las Damas atacaron los franceses cerca de Cerny otra vez las posiciones que ocupa la división número 13, que hasta ahora no ha perdido ni un palmo del terreno que ha conquistado con sus ataques.

En la orilla derecha del Mosa penetraron el día 22 del corriente contingentes de regimientos de batallones en las posiciones enemigas, poderosamente fortificadas, del bosque de Gaurieres, infligiendo al adversario elevadas pérdidas y regresando a sus líneas con numerosos prisioneros.

En toda la extensión del frente oriental, desde el mar Báltico hasta el mar Negro, se han librado encarnizados combates, con grandes éxitos para los ejércitos de los imperios centrales.

Los rusos atacaron durante la pasada noche cerca de Jacobstah intensamente, las posiciones alemanas del frente del general von Eichhorn. Después que por la mañana fracasó un ataque ruso emprendido en un amplio frente, por nuestro fuego destructor, lanzaron los rusos cerca de Duena-burg otro ataque precedido por una violenta preparación de artillería contra nuestras líneas, manteniendo sin embargo nosotros e integralmente nuestras posiciones. Después de violentos combates cuerpo a cuerpo, el adversario se vio obligado a retroceder en vista de haber sufrido elevadas pérdidas.

Cerca de Krowo volvieron los rusos a atacar por la mañana en un frente de cinco kilómetros, siendo rechazado de nuevo y quedando integralmente en nuestro poder el pueblo de Krowo.

La eficacia estratégica de nuestra acción en el frente de la Galitzia oriental toma siempre mayores proporciones. También en el frente de los Kárpates septentrionales retrocedió el adversario.

Desde Sereth hasta los Kárpates adelantamos nuestras líneas en una extensión de 250 kilómetros. Nuestras victoriosas tropas han cruzado ya el río Sereth, al Sur de Ternapol.

Cerca de Trenbonia, fueron rechazados ataques rusos emprendidos con considerables efectivos.

En la actualidad nuestras tropas hallanse más de la línea que forman los pueblos de Podhaje, Haliex, Bystrzyca y Solotbensk. El botín no había podido todavía ser contado. Varias divisiones informan el haber capturado cada una cerca de 3 000 prisioneros. Asimismo han sido capturados numerosos cañones de grueso calibre, trenes llenos de víveres y municiones, trenes blindados y automóviles, así como el material adecuado para emprender una ofensiva, poniendo en evidencia la derrota sufrida por el adversario.

En ambos del Bistriz y al Sur del paso de Doelgyes fueron rechazadas irrupciones emprendidas por fuerzas enemigas.

A la viva actividad de la artillería enemiga entre el valle Tropus y del Putna, siguieron en amplios sectores, ataques de los rusos y rumanos. En casi todos los puntos, fueron detenidos por nuestro fuego destructor tales ataques, siendo rechazado en aquellos puntos del frente en donde logró poder penetrar en nuestras líneas.

A lo largo del Putna y del Sereth, aumentó considerablemente la lucha de artillería. Varias veces pronunciaron las tropas ruso rumanas ataques contra nuestras posiciones los cuales ya fueron quebrantados antes de poder llegar a nuestras posiciones.

En el frente de Macedonia no hay que señalar acontecimiento alguno de importancia.

El «Diario Universal» y la entrada de la Argentina en la guerra

El «Diario Universal» al ocuparse de la entrada de la República Argentina en la guerra contra Alemania, dice que se hará de cada día más difícil la navegación por el Atlántico, pero nuestro aislamiento nos obligó a quedar separados de aquellos que de nuestra raza comparten nuestra historia, con los cuales necesariamente ha de estar ligado nuestro porvenir.

El discurso de Lloyd Georges

Carnarvon.—El «Daily News»

comentando el discurso del Jefe Gobierno inglés, pronunciado en el Guesshall, dice que es el mejor que ha pronunciado hasta ahora y que es adecuada supuesta al del Canciller Michaeils.

Dice que lo que Georges contesta al canceller puede conducir a la paz; que las perspectivas de hambre de que hablan declaraciones ministeriales anteriores, las cuales hicieron ver al Gobierno alemán en la eficacia de la campaña submarina para ganar la guerra.

Añade que hacer rendir por hambre a Inglaterra es completamente imposible.

Termina diciendo que hace bien Lord George en intentar convencer a Alemania, pues hasta que lo esté no podrán los aliados aceptar la paz.

La causa de la dimisión del gobierno ruso

Petrogrado.—Las causas de la dimisión de la presidencia de Lvoff son por no aprobar la inmediata ejecución del conjunto del programa agrario socialista aunque está conforme con algunos puntos de dicho programa a que se acogió el gobierno provisional.

Por otra parte consideraba que era ruinoso para Rusia el programa agrario del gobierno.

Además se oponía a la proclamación inmediata de la República por considerar que era una usurpación a los derechos de la próxima asamblea constituyente.

Tampoco estaba conforme con la disolución de la Duma y del Consejo del Imperio.

Comunicación del jefe del Africa oriental

Carnarvon.—Dice el comandante en jefe del Africa oriental que el 17 de los corrientes evacuó el enemigo su posición de Molhakana retirándose en dirección a Likavange.

Nuestras columnas capturaron algunos prisioneros ocupando una altura a dos millas al Norte de Nangambe y donde ocupamos las principales posiciones enemigas, sufriendo grandes pérdidas.

También evacuó el enemigo Kilo rechazando las retaguardias enemigas.

Comunica el comandante en jefe de Egipto que el día 19 lanzó el enemigo contra la línea el Bugger el Cirijier dos regimientos de caballería.

Nuestras tropas trabaron combate con el enemigo rechazándole a Beershebe, haciendo prisioneros.

Al Sudoeste de Gaza realizamos con éxito una incursión en las trincheras enemigas, dando muerte a un oficial y a 101 soldados turcos, cogiendo una ametralladora, un mortero de trinchera y otras armas.

Madrid 25 a las 5

Desórdenes en Nijini Nougord

Loterdam.—Noticias de Petrogrado dicen que en Nijini Nougord estallaron desórdenes.

Las bandas y soldados irrumpieron por todas partes, apoderándose de la ciudad el Consejo de obreros y soldados.

Luego siguió el saqueo de la población. Desde Mascon se han mandado tropas para reprimir el levantamiento.

En Kiew dos mil soldados ucranianos ocuparon la Asamblea, quedando por la noche restablecido el orden.

Los alemanes en Tarnopol

Londres.—Las tropas alemanas han entrado ya en Tarnopol.

La situación en Rusia

Londres.—La situación en Rusia es grave.

Ha cundido la alarma en todas las clases sociales, que se agrupan en torno del Jefe del Gobierno Kerenski, que ha regresado del frente.

abandonado la intervención que ejercía en Grecia, dejando a la nación que se administre ella únicamente.

Los italianos ocupan parte del Epiro hasta el final de la negociación.

El Parlamento se abrirá el día 25 mencionándose que en el discurso del trono se contendrá la declaración de guerra a los Imperios centrales, que producirá sensación en la Cámara.

Se publicará el tratado con Serbia y el Rey recibirá el juramento de fidelidad del Parlamento.

Comunicado alemán

Berlin.—Flandes.—Hay violencia de artillería.

En Galitzia Oriental perseguimos al enemigo que se retira en un ancho del frente entre Sereth y los Carpatos.

En el valle de Puzna y Sarita se han librado combates que causaron bajas en las posiciones enemigas que ocupaban desde antes ayer en la primera línea de las mesetas de Cassmates y California.

Reconquistamos el terreno perdido en California excepto un pequeño saliente del Nordesde que quedó destruido y abandonado por el adversario.

En Casemates recuperamos todo el terreno y avanzamos en varios puntos.

En la izquierda del Mosa hay actividad de artillería.

En el Vardar hay encuentros de patrullas.

Príncipe fallecido

Berna.—Ha fallecido el príncipe Radolin.

Nuevo gabinete

Zurich.—El emperador Carlos ha confiado al barón Bezak la constitución del nuevo gabinete.

Proclama a los soldados rusos

Petrogrado.—El Consejo de delegados obreros votó por unanimidad una proclama a los soldados del frente, manifestando su disconformidad con la retirada de las tropas que ordenó el gobierno provisional que debe ser mirado como traidor y tratado sin compasión.

Delegados de soldados y obreros rusos a Londres

Londres.—Se espera la llegada de tres delegados del Comité de obreros y soldados de Petrogrado que vienen a conferenciar con los socialistas ingleses.

La primera reunión se efectuará el sábado en Londres.

Después habrá mítines en diversas capitales inglesas.

Convocatoria de la Cámara griega

Atenas.—El Rey ha firmado un decreto convocando la Cámara.

Se desmenten los rumores circun dados respecto a divergencias entre el rey y el jefe del gobierno Venizelos.

Las relaciones de entrambos son cordialísimas.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 25 a las 23

«Nuevo gabinete ruso».—El grupo de Lenine.—Los agitadores de Kronstadt libertados

Petrogrado.—Es probable que se forme un nuevo gabinete del que entrarán a formar parte cinco socialistas y cinco burgueses bajo la presidencia del príncipe Lvof

Ha sido suprimido el periódico «Pradva» y otros órganos de los que defienden a Lenine.

El grupo de Lenine va adquiriendo importancia a pesar de la persecución del gobierno, pues alega en favor suyo que ya tenía previsto el fracaso de la ofensiva rusa.

El jefe del gobierno Kerenski ha vuelto a marchar al cuartel general Brusilof.

El Comité de obreros y soldados exigió la libertad inmediata de los agitadores de Kronstadt, siendo complacido.

La marina de China no reconoce al gobierno

Sanghay.—La marina de guerra de China se niega a reconocer al nuevo gobierno de Pekin.

Hasta ahora la escuadra se mantiene en actitud pacifista.

Llegada a Petersburgo de tropas del frente

Petrogrado.—Han llegado algunas unidades de tropa procedentes del frente de combate, que se han negado a combatir entrando en colisión con los partidarios de la guerra, habiendo resultado algunos muertos.

La Cámara griega

Atenas.—Esta tarde debía reunirse la Cámara de diputados.

Elogios de Dalimier a Barcelona

Paris.—«Excelsior» publica una «entrevista» con el Subsecretario de Bellas Artes de Francia M. Dalimier, quien ha hecho un gran elogio de Barcelona y de las atenciones en ella recibidas.

Es la primera vez después del comienzo de la guerra que un miembro del gobierno francés va a un país neutral.

Creo M. Dalimier que este viaje fué beneficioso para los intereses de Francia.

Abolición de condecoraciones en Rusia

Petrogrado.—El gobierno ha decretado la abolición de toda clase de condecoraciones, excepto las militares por hechos de guerra.

Cambio de nombre de una isla

Nueva York.—La isla de Bedico, que está situada a la entrada del puerto de Nueva York, será llamada la isla de Joffre

La independencia de Ucrania

Londres.—«The Times» dice que el jefe del gobierno ruso Kerenski, el ministro de Hacienda Tsoretelli y el de Negocios Extranjeros Treshchenko fueron a Kiev para convencer al Consejo de Ucrania de que desistiera de sus propósitos separatistas, pero en lugar de esto aceptaron dichos propósitos.

De ahí vino la dimisión de los ministros del partido cadete.

Se añade que otras comarcas se aprestan a lograr la emancipación del gobierno de Petersburgo.

Reforma del gabinete rumano

Ginebra.—Comunican de Jassy que el Rey de Rumania ha confirmado la ratificación de la confianza al jefe del gobierno M. Bratianu quien procederá a la reforma del gabinete.

Nota oficial turca

Ginebra.—De Constantinopla transmiten el siguiente comunicado oficial.

A orillas del Eufrates las tropas inglesas atacaron las posiciones turcas, pero fueron derrotadas emprendiendo una retirada penosa hacia el Sur; perdiendo 120 muertos y dejan de en manos de los turcos 60 caballos y material de campamento.

Ciudades ocupadas por los alemanes

Amsterdam.—Comunican de Berlin que las tropas austro-alemanas han ocupado las ciudades de Halutz, Tarnopol y Stanislaw.

Manifestaciones de Sánchez Guerra

Madrid 24 a las 24

Huelguistas que reanudan el trabajo.—Tranquilidad en Valencia

Hablando el señor Sanchez Guerra con los periodistas les ha dicho que en Murcia se reanudó el trabajo en las minas de Mazarron, excepto las de la Compañía de Avila.

En el resto de la provincia no ocurre novedad.

De Bilbao dicen que la huelga continúa en el mismo estado.

El Gobernador supo que al entrar al trabajo los empleados de las oficinas de la Constructora Naval, los obreros trataban de evitarlo y tomó las debidas precauciones impidiéndolo.

De Valencia dicen que la noche se pasó tranquila, durante todo el día de hoy se ha trabajado en las fábricas que estuvieron cerradas ayer, como también en el puerto.

Los mercados han estado totalmente abastecidos.

Sin el paro de los tranvías, ha continuado diciendo, la normalidad sería completa.

España en Africa

Madrid 25 a las 17

Visita del Alto Comisario al Jálifa.—Concesión de una cruz

Tetuan.—El Alto Comisario en Marruecos ha visitado al Jálifa con toda solemnidad.

Muley Mehedi estrechó la mano al general Jordana y a las personas que le acompañaban agradeciendo el tributo de la nación protectora.

Se ha abierto una suscripción para costear las insignias de la Cruz de Isabel la Católica al P. Cervera, obispo de Fesca.

Lo de Valencia

Madrid 24 a las 24

El Gobernador de Valencia dimite.—Concejal preso

El Gobernador civil de Valencia ha presentado la dimisión.

Sigue la policía practicando detenciones relacionadas con los últimos sucesos.

Los tranviarios se mantienen tranquilos.

El concejal señor Brau, que está preso, ha sido visitado en la cárcel por sus compañeros de Consistorio y el Alcalde. Este gestiona la libertad del señor Brau.

El primer día de feria.—Tranquilidad.—Retirada de la fuerza.

La huelga de tranviarios sin solucionar

Comunican de Valencia que el primer día de feria trascurre sin novedad, habiéndose «suprimido» el único festejo que se anunciaba que era la retreta cívico militar.

La tranquilidad es completa, habiéndose retirado la fuerza a los cuarteles, quedando solo algunos retenes.

La tropa franca de servicio ha salido de paseo.

La huelga de tranviarios sigue sin solucionarse, lo cual resta animación.

Han reanudado el trabajo diversos oficios.

Madrid 25 a las 5

El subsecretario de Gobernación y los periodistas

El subsecretario de Gobernación nos manifestó que en Valencia hay tranquilidad.

Los festejos de la feria se desmorollan con arreglo al programa.

La huelga de 12 talleres de carpinteros de Zamora se ha solucionado.

En Barcelona y Bilbao hay tranquilidad.

En Valencia ha fallecido en el hospital Miguel Morell, de 22 años, herido de balas en el pecho durante los últimos sucesos.

Madrid 25 a las 17

Huelgas solucionadas.—Se levanta el estado de guerra en Valencia

El señor Sanchez Guerra ha dicho que queda solucionada la huelga de ferroviarios de Valencia.

El ministro ha telegrafiado para que se levante el estado de guerra de Valencia.

La huelga de Bilbao lleva camino de solución.

Preguntado el ministro si el gobernador de Valencia ha puesto el cargo a disposición del Gobierno, dijo el ministro que todos tienen su cargo a disposición del Gobierno.

Los tranviarios de Valencia están entendidos con la Empresa. Celebrarán hoy junta general esperando que de su resultado irán todos al trabajo.

Dijo además el ministro que de Alcoy se espera que mañana termine la huelga de panaderos.

Madrid 25 a las 24

Se ha reanudado la circulación de tranvías

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que se ha reanudado la circulación de tranvías en Valencia, habiendo pasado a las tres y cuarenta minutos de la tarde por la calle de las Barcas el primer tranvía que ha circulado después de la huelga, siendo aplaudido por distintos grupos.

Un periodista le preguntó cuando levantaría el estado de guerra, contestando el señor Sanchez Guerra que esperaba noticias del Gobernador de la provincia.

POLÍTICA

Madrid 24 a las 24

Próximo Consejo

El Presidente del Gobierno señor Dato ha dicho que el jueves próximo se reunirán los ministros en Consejo.

Dato, Burgos Mazo y de Eza en el campo

Los señores Dato y Burgos Mazo pasan el día de hoy en el campo.

El Vizconde de Eza ha salido para Soria de donde regresará mañana.

Madrid 25 a las 17

Las informaciones oficiales y «El País»

El periódico «El País» dice que dejará de publicar las informaciones que facilitan el señor Dato y los ministros, porque ocultan la verdad.

Partidos del turno

El diario «ABC» dice que están gastados los partidos que han turnado en el poder y por tanto no pueden redimir a España, ni tampoco puede ser un partido nacional formado de una mezcla de los partidos; precisando hombres capacitados y ajenos a la política que sean ministros imponiéndose un sacrificio.

Noticias sueltas

Madrid 24 a las 24

Estudio del proyecto de parque nacional de Covadonga

La Junta Central de Parques nacionales señores director general de Agricultura, Comisario regio de turismo, don Luis Palomo, don Manuel Argüelles, el catadrático de Ciencias Naturales de la Universidad Central señor Hernandez Pacheco y el ingeniero de Montes señor Armenteras, han marchado a Covadonga en donde se unirán con el marqués de Villaviciosa para estudiar el proyecto de parque nacional de Covadonga.

El «Conde Wifredo»

Ha llegado a la Coruña el trasatlántico «Conde Wifredo», que procede de Nueva Orleans.

Durante la travesía se arrojó al mar un pasajero asturiano llamado Emersero Pérez, que estaba loco. Murió ahogado.

También murieron de tuberculosis dos pasajeros.

Reunión de los Directores de periódicos

A última hora de la tarde se han reunido en la redacción de «El Li-

beral» los Directores de los periódicos de Madrid para adoptar acuerdos, de cuya reunión se facilitará una nota oficial.

Madrid 25 a las 5

Reunión de directores de periódicos

A la reunión de directores de periódicos para tratar de la censura asistieron 14.

Acordaron redactar un documento y someterlo a la aprobación de todos y elevarlo al Gobierno.

Una reyerta.—Heridos y un muerto

Dicen de Orense que en el pueblo de Boado en una romería que se celebraba ocurrió una reyerta entre mozos de Beiro y Boado degenerando en una verdadera batalla.

Resultaron varios heridos, contusos, un muerto y uno gravísimo.

El doctor Marañon a Madrid

Dicen de Barcelona que ha marchado a Madrid el doctor Marañon que fué allí para asistir al señor Prat de la Riba.

También marcharon los diputados señores Uña, Zumarraga y Pérez.

Madrid 25 a las 17

Violento incendio

Se ha declarado un violento incendio en el laboratorio de la Facultad de Farmacia de Madrid que amenaza destruir el edificio.

La fiesta de San Jaime

En Santiago ha empezado la animación con motivo de la fiesta del apóstol San Jaime.

Los trenes llegan atascados de excursionistas.

Al mediodía se dispararon bombas; salieron las gaitas, hubo danzas y se echaron las campanas al vuelo.

En la Alameda se celebra una brillante velada.

El Gobernador civil ha hecho la ofrenda al Apóstol en nombre del Monarca.

Huelga solucionada

Dicen de Burgos que se ha resuelto la huelga de panaderos aumentándose en cuarenta céntimos el salario.

Continuarán las negociaciones sobre la jornada de once horas y un aumento de un 50 por ciento de abono de horas extraordinarias.

MENORCIA

Noticias del Extranjero

Madrid 25 a las 17

Dimisión del gobierno chileno

Londres.—Comunican de Santiago de Chile que el jefe del gobierno ha entregado al presidente de la República la dimisión de todo el gabinete.

El sesto del Papa

Poma.—Con motivo del Santo del Papa ha recibido los homenajes del Sacro Colegio, de los miembros del Cuerpo diplomático y numerosos telegramas de Italia y del Extranjero.

Mañana habrá misa en la capilla de Santa Matilde.

Por la tarde se colocará la primera piedra del nuevo museo de San Pedro, presidiendo la ceremonia Merry del Val.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 25 a las 23

Ciclón

Esta tarde entre las cinco y las seis se ha desencadenado sobre esta ciudad un ciclón de viento, cayendo algunos chubascos.

Por la noche, a la hora de telegrafiar, el tiempo continúa lluvioso